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НАШИ ИМЕНИННИКИ

В дни проведения на уральской земле 
Спартакиады ПАО «Газпром» для некоторых 
участников и гостей общий большой праздник 
спорта совпал с их личным.

СЕГОДНЯ, 15 МАРТА, свой день рождения 
отмечают двое наших атлетов:

Николай Швырков,  
ООО «Газпром добыча Ямбург»;
Алия Сагитова,  
ООО «Газпром трансгаз Казань».

Поздравляем с праздником! 
Здоровья, успехов, удачи!

Гром фанфар, выступления артистов, 
калейдоскоп «визиток», напутственные 
слова генерального директора «Газпром 
трансгаз Екатеринбург» Алексея Крюко-
ва и заместителя министра спорта Сверд-
ловской области Андрея Зяблицева. Урал 
с гордостью вот уже пятый раз принимает 
у себя спортсменов всего Газпрома. И от-
крытие Спартакиады — это победа всех, 
кто принимал участие в ее подготовке, 
победа самих спортсменов, сумевших сво-
им трудом доказать, что они могут быть 
«быстрее, выше, сильнее». И, наконец, это 
победа Газпрома, который в очередной 
раз подтверждает свою приверженность 
политике социальной ответственности 
и участию в развитии национального 
спорта. Невзирая на трудности, в городах 
и далеких трассовых поселках действуют 
секции и кружки, заливаются хоккейные 
корты, тренируются работники и их дети, 
и из них со временем вырастают чемпио-
ны служб, отделов, управлений — чемпи-
оны Газпрома.

Открытие Спартакиады — это символ, 
но он вчера был не единственным. Помни-
те пронизывающий ветер? Не правда ли, 
он стал настоящим символом начавшихся 
испытаний, подтверждая, что спорт — это 
для сильных духом. А сцена, превративша-
яся в гигантскую мультимедийную панель? 
Спартакиаду-2024 можно назвать самой 
технологичной в истории компании. Ее ос-
новой в Екатеринбурге стал современный 
студенческий кампус со своей спортивной 
базой, построенный буквально пару лет 
назад. Впервые на корпоративном празд-
нике в таком объеме организована прямая 
трансляция матчей. Ваши болельщики 
остались в Ухте или Краснодаре? Забудь-
те про расстояния! Они теперь с вами, до-
статочно только войти в ГИД, посмотреть 
расписание игр и включить трансляцию. 
Они вместе с вами смотрели вчера цере-
монию открытия, и они будут рядом все 
эти шесть дней. Вы ведете мяч к воротам 
соперника? Помните — в этот момент 
за вами, возможно, наблюдает вся ваша 

служба. Не подведите коллег! И ГИД — 
это не только трансляции, но и мощная ин-
терактивная информационная и медийная 
платформа для зрителей и спортсменов: 
видеоролики, «голосовалки», интервью, 
отзывы и конкурсы — трудно представить 
другое спортивное событие, у которого 
фактически была бы своя собственная со-
циальная сеть.

Спорт — это жизнь, это развитие, 
и нынешняя Спартакиада стала букваль-
но символом прогресса. Новые организа-
ционные формы, новые участники, новые 
символы. Две лиги, именные кубки и сту-
денческие игры — это интересно. Однако 
давайте еще раз вспомним самый важный 
момент вчерашнего вечера. Вы помните, 
как вспыхнул факел? Это традиция, и со-
гласитесь, ее хочется сохранить, как и за-
ветную фразу, в которой каждый раз ме-
няется только цифра: «Спартакиада-2024 
объявляется открытой!»

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

Она стартовала! Первая после ковидного безвременья Спартакиада ПАО «Газпром» официально открыта вчера в Екатеринбурге. 
Это было действительно красиво, когда все 32 команды выстроились на площадке Общественного центра УрФУ, чтобы принять участие 
в церемонии торжественного открытия. Столько их еще никогда не было. И в строю уже не просто гости, а спортсмены,  
успевшие в этот день открыть личный и командный счет — главные герои праздника.
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МУЛЬТИ-ПУЛЬТИ

ОФИЦИАЛЬНО ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!

«Газпром» на протяжении своей истории 
был и остается надежной опорой для Рос-
сии. Наш слаженный полумиллионный 
коллектив работает по всей стране. Тру-
дится в круглосуточном режиме, зачастую 
в суровых климатических условиях. Чтобы 
в домах у россиян были свет, тепло и газ.

Мы помогаем развивать отечественную 
промышленность, науку и образование. 
В регионах России мы благоустраиваем 
города, строим спортивные комплексы, 
восстанавливаем объекты исторического 
и культурного наследия.

Наш общий результат — это сумма 
усилий всех без исключения сотрудников 
большого коллектива «Газпрома». Каж-
дый из нас трудится на совесть, с полной 
самоотдачей. Потому что знает, что рабо-
тает для процветания России, на благо на-
стоящих и будущих поколений.

Уважаемые коллеги!
15, 16 и 17 марта пройдут выборы Пре-

зидента Российской Федерации. Это очень 
важное событие в жизни нашего обще-
ства, нашей страны. Это возможность для 
каждого из нас, для членов наших семей 
реализовать свое конституционное право 
и определить дальнейшее развитие России, 
которую все мы хотим видеть сильной, 
благополучной и суверенной.

Уверен, каждый сотрудник «Газпрома» 
проявит активную гражданскую позицию 
и примет участие в голосовании.

Вместе со всей страной выберем Прези-
дента Российской Федерации, который бу-
дет защищать интересы Отечества! И про-
должим работу.

Председатель Правления 
ПАО «Газпром» А.Б. Миллер

А свой спортивный путь 
Сергей начинал с плава-
ния и шахмат, но оконча-
тельный выбор сделал 
в третьем классе, когда 
пришел у себя в г. Камен-
ске-Уральском в лыжную 
секцию. Просто мальчиш-
ке нравилось кататься с го-
рок. А тут, как в пословице, 
любишь кататься — люби 
и в горку забираться. Поч-
ти сразу тренер отметил, 
что мальчишка на лету 
схватывает технические 
тонкости классического 
бега. Он оказал мощное влияние на ста-
новление Сергея как спортсмена и че-
ловека, и Спирин до сих пор приезжает 
в родной город на гонку его памяти.

— Впрочем, как профессиональный 
гонщик я закончил довольно рано, по-
сле успехов на областных соревнованиях 
успел лишь поучаствовать в молодежных 
и студенческих первенствах СССР и Рос-
сии, — вспоминает Сергей. — Однако 

на пороге 30-летия вдруг 
почувствовал, что тянет 
обратно на лыжню, и сно-
ва стал тренироваться. На-
чинал с 3–4 тренировок 
в неделю, а через пару лет 
перешел на шестиразовые.

В подобном режиме 
Спирин существует уже 
лет двадцать и иной жиз-
ни не желает. К тому же 
календарь любительских 
турниров сегодня такой, 
что нагрузками мало отли-
чается от профессиональ-
ного спорта. Наиболее 

значимыми достижениями считает золо-
то чемпионатов России по любителям, 
победы и попадания в призы на между-
народных марафонах Marcialonga Light 
и Dolometen Lauf, участие в Birkenbainer 
и 90-километровом Vasaloppet, выигрыш 
марафона Arctic Circle Race в Гренлан-
дии, когда за три дня с ночевками в палат-
ке было пройдено 165 км. А наибольшего 
успеха добился пару лет назад на марафо-

не в Ханты-Мансийске, где удалось навя-
зать борьбу лыжникам из сборной стра-
ны и занять третье место.

— Мне нравится чувствовать себя че-
ловеком, которому покоряются физи-
ческие задачи, — рассказывает Сергей. 
— Люблю состязаться и ощущать дух со-
перничества с достойными противника-
ми, да и вообще просто нравится трени-
роваться и общаться с людьми, которые 
с тобой на одной волне. Из сегодняшних 
гонщиков симпатизирую Сергею Устю-
гову. Иногда получается вместе потрени-
роваться. Например, этой зимой мы даже 
соревновались вместе.

В последнее время Спирин пробует 
себя в качестве тренера, для чего пошел 
учиться на магистра в области спортив-
ных технологий. Впрочем, живет не од-
ними лыжами — летом с удовольствием 
принимает участие в соревнованиях по 
легкой атлетике, гонках на велосипедах 
по лесу, а также всевозможных пробегах 
и трейлах.

Алексей ЗАЙЦЕВ

ВЕТЕРАН СПАРТАКИАДЫ

ПОКОРИТЕЛЬ МАРЧЕЛОНГИ
Для работника «Газпром трансгаз Екатеринбург» Сергея Спирина нынешняя Спартакиада уже пятая. И все предыдущие он провел ярко, сумев 
собрать в лыжных гонках три полных комплекта наград — по три золотых, серебряных и бронзовых медали.

ВПЛАВЬ ЧЕРЕЗ ОБЬ

Заместитель началь-
ника отдела по кон-
тролю за техниче-

ским состоянием газовых 
и нефтяных объектов Се-
веро-Уральского управ-
ления «Газпром газнад-
зора» Евгений Зенгер 
начинал с хоккея, которым занимался 
школьником в Оренбуржье. Но в середи-
не 1980-х семья перебралась в Тюменскую 
область, где уже на первом уроке физ-
культуры учитель дал задание пробежать 
по стадиону три километра. И тех, кто вы-
играет забег, пообещали принять в детско-
юношескую спортивнуюё школу.

Так Евгений оказался в секции по лы-
жам. А уже в институте появились новые 
увлечения — баскетбол и волейбол. Все 
эти умения пригодились, когда трудился в 
«Газпром трансгаз Югорск», представляя 
предприятие в соревнованиях по лыжам, 
плаванию, футболу и баскетболу.

В «Газпром газнадзор» продолжил ка-
таться на беговых лыжах, а также освоил 
горные и сноуборд. А в июле прошлого 
года реализовал давнюю мечту — пере-
плыл Обь и принял участие в соревнова-
ниях по пляжному волейболу на берегу 
реки на фестивале «Обская волна».

Здесь как нигде на Спартакиаде важную 
роль играет погода. И с утра термометр 
на учебно-спортивной базе «Динамо» за-
фиксировал всего пару градусов ниже 
нуля. Поначалу было пасмурно, зато по-
том, видимо, под воздействием снежных 
страстей и царящих вокруг праздничных 
улыбок, выглянуло солнышко.

Первыми лыжню опробовали женщи-
ны, выступающие в категории «35 плюс». 
Почти все выходящие на старт включали 
бесшажный ход, начиная толкаться ис-
ключительно одними палками. В принци-
пе, дистанция небольшая, можно пройти 
и на одних руках. Сразу обозначился про-
межуточный лидер — это томичка Оль-
га Киселева вспомнила, как ранее брала 
на этом стадионе медали. Соперницы фи-
нишировали другом за другом, но резуль-
тат сибирячки оставался непревзойден-
ным. Приблизиться сумели лишь Дарья 
Гущина из Ухты да партнерша Киселе-
вой по команде Вера Зятикова, которая 
также выигрывала награду в «классике» 
на прошлой Спартакиаде.

А вот в состязаниях младших деву-
шек драматическая интрига появилась. 
Хозяйка трассы Татьяна Орлова все сде-
лала для победы и долгое время нахо-
дилась на первой строчке электронного 
табло. Но с этим оказались не согласны 
два человека. Сначала томичка Зинаида 
Агава отыграла у Татьяны секунду. А по-
том по финишному коридору вихрем 

пронеслась Марина Бордовская из Ухты 
и забрала золото.

Красивая борьба развернулась и у муж-
чин старшей группы. Михаил Сысоев 
из Югорска прошел дистанцию уверенно, 
не сбавляя темпа. Но праздновать было 
рано, ведь на лыжне находились «класси-
ческие» триумфаторы прошлых Игр из 
Екатеринбурга — Сергей Спирин и Дми-
трий Волков. Но до результата Михаила 
они не дотянулись. Причем Сергей до-
садно уступил всего три секунды. А всех 

смел со своего пути Александр Калинин 
из Томска, единственный кто выбежал 
из восьми минут.

У молодежи на пьедестал поднялись 
старые знакомые. Артем Киселев из Том-
ска к прошлому серебру добавил золото. 
Москвич Леонид Кульбакин тоже зара-
ботал металл подороже — к бронзе-2019 
добавил серебро-2024. Третьим же теперь 
стал белорус Михаил Семенов.

Алексей ЗАЙЦЕВ

ГОСПОДА, УЧИТЕ КЛАССИКУ!
Дебютные медали зимних Игр были разыграны на лыжном стадионе. И по традиции программа открывалась гонкой классическим стилем.

Женщины. 35 лет и старше. Дистанция — 2 км. Первая лига
1. Ольга Киселева («Газпром трансгаз Томск») — 06:31,05
2. Дарья Гущина («Газпром трансгаз Ухта») — 06:55,02
3. Вера Зятикова («Газпром трансгаз Томск») — 06:56,06

Женщины. 35 лет и старше. Дистанция — 2 км. Вторая лига
1. Антонина Асадова («Газпром межрегионгаз») — 07:15,04
2. Людмила Удалова («Газпром переработка») — 07:23,03
3. Рида Хужахметова («Газпром трансгаз Уфа») — 07:24,06

Женщины. До 35 лет. Дистанция — 3 км. Первая лига
1. Марина Бордовская («Газпром трансгаз Ухта») — 09:22,04
2. Зинаида Агава («Газпром трансгаз Томск») — 09:35,02
3. Татьяна Орлова («Газпром трансгаз Екатеринбург») — 

09:36,06

Женщины. До 35 лет. Дистанция — 3 км. Вторая лига
1. Кристина Наводная («Газпром межрегионгаз») — 10:43,09
2. Надежда Алексеева («Газпром энергохолдинг») — 11:13,04
3. Яна Сухарникова («Газпром переработка») — 11:19,08

Мужчины. 40 лет и старше. Дистанция — 3 км. Первая лига
1. Александр Калинин («Газпром трансгаз Томск») — 07:39,02
2. Михаил Сысоев («Газпром трансгаз Югорск») — 08:00,05
3. Сергей Спирин («Газпром трансгаз Екатеринбург») — 08:03,03

Мужчины. 40 лет и старше. Дистанция — 3 км. Вторая лига
1. Евгений Сафронов («Газпром трансгаз Уфа») — 08:36,09
2. Рустам Файзрахманов («Газпром трансгаз Казань») — 08:46,01
3. Алексей Соловьев («Газпром трансгаз Санкт-Петербург») — 

08:48,08

Мужчины. До 40 лет. Дистанция — 5 км. Первая лига
1. Артем Киселев («Газпром трансгаз Томск») — 14:15,01
2. Леонид Кульбакин («Газпром трансгаз Москва») — 14:20,01
3. Михаил Семенов («Газпром трансгаз Беларусь») — 14:22,04

Мужчины. До 40 лет. Дистанция — 5 км. Вторая лига
1. Алексей Мошкин («Газпром переработка») — 15:17,08
2. Владимир Бабков («Газпром энергохолдинг») — 15:39,05
3. Владимир Сверчков («Газпром трансгаз Казань») — 16:26,02

ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ. КЛАССИЧЕСКИЙ СТИЛЬ. РЕЗУЛЬТАТЫ



3ПУЛЕВАЯ СТРЕЛЬБА ИСТОРИЯ УСПЕХА

Как и многие мальчишки, стрельбой за-
интересовался еще в детстве. Хотел за-
ниматься стендовой, но пришел в секцию, 
увидел, как стреляют из пистолета, и вы-
брал этот вид. Потом была служба в ор-
ганах безопасности и на таможне, где на-
выки стрельбы обязательны. Сработала 
пресловутая «мышечная память», и Ан-
дрей Николаевич показывал отличные 
результаты.

Несколько лет назад, уже работая в га-
зовой компании, сопровождал команду 
лыжников на зимнюю спартакиаду и уви-
дел соревнования по пулевой стрельбе. 
Попробовал впервые пневматический 
пистолет, и появилась идея создать кор-
поративную команду.

Пригласили всех желающих походить 
в тир. Поначалу таковых было много, 

потом постепенно отсеивались, в итоге 
остались трое — Андрей Бурлин, Мар-
сель Шакиров и Екатерина Ткачева. Сей-
час эта команда успешно представляет 

«Газпром межрегионгаз Йошкар-Ола» 
на корпоративных соревнованиях.

Как неформальный лидер команды 
Андрей Николаевич видит свою задачу 
прежде всего в моральной и дружеской 
поддержке. Он всегда идет стрелять пер-
вым, чтобы дать коллегам время настро-
иться. И признается, что командная по-
беда приносит намного больше радости 
и удовлетворения, чем личная.

На традиционный вопрос, какие каче-
ства необходимы для пулевой стрельбы, 
Андрей Николаевич отвечает, что пре-
жде всего — хорошая физическая и пси-
хологическая подготовка. Хорошо стре-
лять умеют все участники соревнований, 
побеждает тот, кто в нужный момент мо-
жет сконцентрироваться на самой глав-
ной в этот момент цели.

ИСТОРИЯ УСПЕХА

НАСТОЯЩИЙ ОФИЦЕР
Андрей Бурлин возглавляет службу корпоративной безопасности «Газпром межрегионгаз Йошкар-Ола» и как настоящий офицер 
отлично владеет оружием. Опыт пулевой стрельбы помог ему вывести свою команду в победители зимней спартакиады компании.

ОДИН ЗА ВСЕХ

В Екатеринбурге компанию «Газпром 
добыча Краснодар» на соревнованиях 
по стрельбе представляет трио вуктыльских 
газовиков — Елена Голикова, Юрий Кирюшин 
и Олег Стеценко. Они делятся секретами 
и рассказывают, почему на огневом рубеже 
так важна моральная поддержка.

«У нас дружный коллектив. Мы «при-
стрелялись» давно. Вместе ходим три 
раза в неделю на тренировки в городской 
клубно-спортивный комплекс, много вре-
мени проводим на работе. Дружим, обща-
емся, шутим. Поэтому, когда идут сорев-
нования, переживаешь больше за своего 
товарища, чем за себя. Да и личный успех, 
как мне кажется, зависит от поддержки 
коллег: доброго слова, нужных напут-
ствий. Находясь на огневом рубеже, по-
нимаешь, что не можешь подвести», — 
делится Елена Голикова.

«Нужен правильный настрой. Когда 
техника отточена — остается быть уве-
ренным в том, что не дрогнет рука», — до-
бавляет Олег Стеценко.

Спортсмены живут и работают в не-
большом северном городе Республике 
Коми — Вуктыле. Особенность местного 
населения в том, что оно отличается не-
бывалой сплоченностью. Людям здесь 
присущи особое чувство ответственно-
сти, стремление к взаимопомощи, готов-
ность подставить плечо и оказать под-
держку. Все это есть и в характере наших 
спортсменов.

Екатерина АНТРОПОВА

ЛАЙФХАК УСПЕШНОГО ВЫСТУПЛЕНИЯ

Спартакиада собрала в Екатеринбурге 
более 30 спортсменок со всей страны. 
Стрелковая работа началась с девя-
ти утра. Пристрелка, короткий отдых, 
стрельба на зачет. Девушки до стрельб 
максимально сосредоточены. Отстреля-
лись, теперь пришло время собирать ин-
вентарь: пистолет опечатывают, убирают 
в специальный кейс и закрывают на за-
мок. А уже после этого широко улыба-
ются, с удовольствием обнимаются с тре-
нерами и болельщиками и легко идут 
на контакт.

— Первый раз участвую в Спарта-
киаде, — делится впечатлениями Кри-
стина Захарова из «Газпром трансгаз 
Москва». — Очень рада, что мне предста-
вилась подобная возможность. Помимо 
того, что это хороший турнир, это еще 
и праздник. Я занимаюсь стрельбой мень-
ше года, но на соревнованиях Общества 
показала хороший результат и меня вы-
брали для участия здесь.

А вот для Елены Голиковой из «Газ-
пром добыча Краснодар» это уже пятые 
Игры газовиков в карьере: «Я в школе 
стреляла, а когда устроилась на работу 
в Газпром, мне предложили вспомнить 
молодость. Я попробовала, понравилось. 

А это самое главное. Когда нравится, тог-
да и начинает получаться».

Наталья Громова из «Газпром проекти-
рования» занимается пулевой стрельбой 
всего четыре месяца: «До этого я была 
военнослужащей, стреляла из настояще-
го оружия. Пыталась стрелять из писто-
лета Макарова. И решила попробовать 
пулевую. Сейчас мне реально это инте-
ресно. Каждый раз непонятно как все 
пройдет, и это очень захватывает».

Впервые приехала на Спартакиаду 
и сургутянка Наталья Охмуш: «Раньше 
я стреляла из винтовки, а десять лет на-
зад мне предложили попробовать писто-
лет. И с тех пор я редко беру винтовку 
в руки. Отстрелялась немного хуже своих 
возможностей».

Мастер спорта по стрельбе Дарья До-
бродей из Ямбурга заниматься начала 
в далеком 2003 году, еще будучи школь-
ницей: «Я и сегодня тренируюсь, но уже 
больше для себя. В этот раз было очень 
волнительно, потому что упражнение 
другое. Больше выстрелов нужно, боль-
ше времени».

Все девушки говорят, что самое глав-
ное в пулевой стрельбе — это уметь со-
средотачиваться и постоянно думать 
о выстреле. А одна из участниц добавила, 
что надо еще уметь договориться с собой. 
Кроме того, все в один голос отметили 
прекрасную организацию соревнований. 
Многим понравились места размещения 
и зал для стрельбы. «Тут ничего не меша-
ет качественной стрельбе, кроме волне-
ния участников», — улыбается Наталья 
Громова.

Антон ГЛУХОВ

ДЕВУШКИ НЕ ПРОМАХ
Пулевая стрельба один из самых тихих видов спорта. Спортсмены не кричат, как в теннисе или тяжелой атлетике, болельщики 
своих любимчиков поддерживают молча. И даже тренеры если подсказывают, то шепотом. В зале раздаются лишь шлепки пуль о стенды, 
тихое шипение пневматических пистолетов и жужжание специальных машинок, которые притягивают мишени стрелкам на проверку. 
В этот момент даже зрители, кажется, задерживают дыхание.

ПРЯМО В «ЯБЛОЧКО»!

Заведующий хозяй-
ством из УОВОФ 
«Газпром трансгаз 

Саратов» Ольга Ляпи-
на — человек с железной 
выдержкой. И на тре-
нировках, и на соревно-
ваниях она выходит на 
огневой рубеж спокойно 
и сосредоточенно. Так, 
как когда-то учили в стрелковом клубе 
«Кристалл», куда она вслед за братом еще 
подростком пришла заниматься пулевой 
стрельбой.

«Пришла в 14 лет вместе с подругами. 
Постепенно все, кто был со мной, потеря-
ли интерес, а я осталась», — рассказывает 
Ольга. И не просто осталась, а состоялась 
как успешный спортсмен — чемпион Са-
ратовской области.

После школы стрелять было особо не-
когда: учеба, работа, личная жизнь. Вер-
нулась к любимому виду спорта после 
почти 10-летнего перерыва лишь тогда, 
когда устроилась в 2004-м в «Газпром». 
«Стрелять, это как ездить на велосипе-
де. Забыть практически невозможно», — 
смеется Ольга.

Секретом успешного выступления она 
всегда считала уверенное спокойствие. 
Именно так удается достигать резуль-
татов и внутреннего удовлетворения. 
Нынешняя Спартакиада — третья в ее 
послужном списке. Третий, как известно, 
на удачу. Проверим?
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ИДЕМ С УЛЫБКОЙ
В стартовом поединке второй лиги встре-
чались дружины «Ачим Девелопмент» 
и «Газпром проектирование». Для обоих 
коллективов это дебют на Спартакиадах, 
что не помешало им выдать один из са-
мых результативных матчей игрового 
дня — на двоих наколотили 11 мячей. 
Первый тайм команды провели на рав-
ных — старались искать моменты в бы-
стрых атаках, обмениваясь взаимными 
голевыми уколами. И все-таки «проекти-
ровщики» ушли на перерыв с преимуще-
ством в два мяча.

А затем ребята из «Проектирова-
ния» взялись за дело серьезно. Особенно 
усердствовал Владимир Новаков, сотво-
ривший хет-трик. Не помогло «Ачиму» 
даже то, что их вратарь творил в воротах 
чудеса. В итоге они уступили — 3:8, но все 
равно удостоились аплодисментов от сво-
их болельщиц, которые проводили ребят 
в раздевалку словами: «Ничего-ничего, 
зато размялись немного. Идем дальше 
с улыбкой!»

Параллельно в первой лиге сражались 
Саратов и Ухта. Возможно, быть игре ря-
довой, если бы не группа поддержки се-

верян, которая барабанами, хлопушками 
и кричалками гнала своих вперед: «В на-
шем сердце навсегда пусть останется 
Ухта!»

— Готовились долго. Вооружены до зу-
бов в хорошем смысле слова, — с улыб-
кой говорит болельщик ухтинцев Сергей 
Зернов. — У нас яркая, сочная, красивая 
команда, ведущая честную борьбу, всегда 
сражающаяся до конца.

Но до конца обычно сражаются и пар-
ни из Саратова. Они тоже не привык-
ли опускать руки, а потому включились 
во втором тайме на полную, прижав Ухту 
к воротам. И все-таки северяне выстояли 
и победили — 4:3.

УРАЛЬСКОЕ ДЕРБИ
Хозяева Спартакиады сошлись с соседя-
ми-пермяками из Чайковского. И почти 
сразу их нападающий Александр Миро-
шниченко мощно отправляет мяч в сетку, 
оформляя пока один из самых быстрых 
голов на турнире. Постепенно подтягива-
ются фанаты Екатеринбурга, к середине 
стартового отрезка образуя на трибунах 
свой ударный кулак. Чтобы не разоча-
ровывать коллег, капитан уральцев Мак-
сим Родин удваивает счет. Футболисты 
из Чайковского взвинчивают скорости, 
но у них на пути постоянно вырастает 
голкипер Сергей Коростелев, таскающий 
мячи из «девяток».

И все же во втором тайме хозяева 
уходят в оборону. Тренер Чайковского 
заводит своих, выдавая на бровке мак-
симум эмоций. И это приносит плоды — 
его команда совершает камбэк. Сначала 
Андрей Агзямов точно бьет в угол, а за-
тем Владимир Щеканов добивает мяч 
в пустые ворота после прострела. Счет 
равный, остается играть около минуты. 
Теперь уже слышно лишь болельщиков 
из Пермского края, которым внезапно 
портит настроение екатеринбуржец Дми-
трий Дроздов. Он, кстати, мог избавить 
всех от нервной концовки, однако не ре-
ализовал пенальти. Впрочем, финаль-
ный штурм Чайковского результатов 
не дал — 3:2 в пользу хозяев.

После матча Максим Родин объяснил, 
почему команда позволила сопернику вер-
нуться: «Турнир скоротечный, каждый про-
пущенный гол здесь очень важен, поэтому 
во втором тайме мы пытались играть от обо-
роны, чтобы не пропустить. Перегорели 
и напридумывали себе проблем. К тому же 
у Чайковского отличный коллектив. Вид-
но, что обладают колоссальным опытом — 
играют грамотно, лишнего не бегают».

Виталий КРАСИКОВ

ЛИХА ИГРА НАЧАЛО
Первый футбольный день получился результативным, красивым, напряженным. Подробности — в нашем репортаже.

Соревнования проводятся под эгидой 
любительской футбольной лиги страны. 
И солидная победная поступь в сильней-
шем дивизионе турнира, который носит 
название Extra, позволила футболистам 
«Саратов-Факел» досрочно обеспечить 
себе первое место. Кроме того, двое пред-
ставителей Песчано-Уметского УПХГ 
были отмечены индивидуальными награ-
дами: Эльдар Болотин с 11 голами стал 
лучшим нападающим, а Роман Сенаторов 
с 13 забитыми мячами и 12 голевыми пе-
редачами признан лучшим игроком. Ве-
сомый вклад в общий успех также внесли 
Михаил Заплетин, Афган Рахманов и Ки-
рилл Ермаков.

— Это наше второе чемпионство за 
время участия в соревнованиях саратов-
ской корпоративной лиги. Но так уверен-
но мы еще не играли: девять очков пре-
имущества над вторым местом, больше 
всех забитых и меньше всех пропущенных 
мячей. Очень рад, что удалось воплотить 
в жизнь все тренерские замыслы! — про-

комментировал итоги турнира капитан 
команды Роман Сенаторов.

Отметим, что с момента прошлой зим-
ней Спартакиады «Газпрома» базовая для 
«Газпром ПХГ» команда Песчано-Умет-
ского филиала выиграла целую россыпь 
призов на региональном уровне. За три 
последних сезона годы футболисты-га-
зохранители трижды побеждали в сорев-
нованиях корпоративной лиги различного 
уровня и один раз были серебряными при-
зерами чемпионата Саратовской области.

Вячеслав УХИН

ЗОЛОТО КЛАССА EXTRA
Пятеро работников «Газпром ПХГ» стали чемпионами Саратовской корпоративной футбольной 
лиги в составе команды «Саратов-Факел». Прошлый сезон оказался лучшим для коллектива, 
организованного на базе филиала «Песчано-Уметское управление подземного хранения газа».

ЯРКИЙ ДЕБЮТ

Для инженера «Газ-
пром трансгаз Крас-
нодар» Эдгара Би-

дамирчи Спартакиада 
в Екатеринбурге станет 
дебютной, но в мини-фут-
боле он совсем не новичок.

12-летним пацаном 
пришел в секцию, кото-
рая была организована при Ростовском 
ЛПУМГ, и с тех пор не перестает играть. 
После окончания университета в 2018 году 
устроился трудиться слесарем на компрес-
сорную станцию «Шахтинская», через три 
года здесь стал уже инженером по органи-
зации эксплуатации и ремонту.

Команда Ростовского ЛПУМГ при его 
непосредственном участии постоянно под-
нимается на пьедестал первенства Транс-
газа. Так, в прошлом году филиал занял 
первое место на Спартакиаде Общества, 
а Эдгар был признан лучшим защитником 
турнира. Неудивительно, что его пригласи-
ли выступать за сборную предприятия.

«Мы ежемесячно проходили трениро-
вочные сборы, чтобы успешно выступить 
в Екатеринбурге. Коллектив у нас силь-
ный, сплоченный, постараемся показать 
свой максимум», — говорит Эдгар.

ПЕРВАЯ ПЯТЕРКА

ВО ВСЕМ ВИНОВАТ ПЕРЕЕЗД

Заместитель начальника отдела 
по контролю за строительством 
и капитальным ремонтом Сибир-

ского управления «Газпром газнадзора» 
Олег Журавлев записался в футбольную 
секцию еще в первом классе. Но когда 
ему было 14 лет, семья переехала из сол-
нечных и теплых краев в холодный Сур-
гут, так что 
п р и ш л о с ь 
переключить-
ся на мини-
футбол, более 
развитый в се-
верных широ-
тах. И пошло 
по нарастаю-
щей — школь-
ная команда, 
сборная рай-
она, затем 
студенческая дружина. Вскоре талант 
Олега заметили и пригласили в мест-
ный профессиональный клуб «Факел», 
где он провел несколько сезонов, высту-
пая в первой и второй лигах чемпионата 
России. Но и после завершения карьеры 
мини-футбол не бросил, регулярно уча-
ствуя в любительских турнирах.

ИСТОРИЯ УСПЕХА
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Участник команды «Газпром трансгаз 
Нижний Новгород» Антон Тилихин 
— настоящий спортивный универ-

сал. Но несмотря на разнообразие увле-
чений — баскетбол, хоккей, велоспорт, 
плавание — он успешно справляется 
с обязанностями 
инженера произ-
водственно-диспет-
черской службы.

Для Антона это 
вторая Спартакиа-
да «Газпрома». Как 
и в предыдущий раз, 
он входит в состав 
команды по баскет-
болу, которым на-
чал заниматься еще 
в школе. В какой-то 
момент увлечение 
перешло в рутину, 
что вылилось в итоге в затяжной пере-
рыв, и около 10 лет мяч лежал без дела. 
Но спустя время Антон не только вер-
нулся к любимому виду спорта, но и стал 
активным игроком сборной предприятия. 
А уже потом начал осваивать и новые 
виды. С 2012 года занимается хоккеем, 
а в 2020-м в сферу его спортивных интере-
сов попал велоспорт.

Евгений родился в Республике Коми, где 
в почете лыжи, поэтому баскетбол в его 
жизни возник волею случая. Маме на за-
воде дали для сына путевку в оздорови-
тельный лагерь в Молдавии, где 16-летний 
Ермолин и познакомился с баскетбольной 
командой из родной Ухты. Новые друзья 
настолько увлекли его игрой с мячом, 
что по возвращении он сразу отправился 
в местную спортшколу. И закрутилось. 
Десять тренировок в неделю: ежедневно 
в секции и еще три в лесотехническом 
техникуме, куда поступил осваивать спе-
циальность техника-технолога. Не рас-
ставался со спортом и армии, выступая 
за свою часть в состязаниях по легкой ат-
летике и волейболу.

После дембеля в 1991-м вернулся домой, 
поступил на работу во «ВНИИГАЗ», где 
до 2017 года был ведущим инженером ла-
боратории комплексных промысловых ис-
следований. С теплотой вспоминает свою 
первую Спартакиаду в Тюмени в 1998 году.

Наравне с работой в лаборатории Ев-
гений продолжил баскетбольные трени-
ровки, отобрался в сборную г. Ухты и вы-

шел с командой в первую лигу России. 
В 2011 году он перешел в категорию вете-
ранов. И уже в этом статусе девять раз за-
воевал титул чемпиона Республики Коми.

В 2017 году Ермолин устроился в геоло-
гическую службу Вуктыльского газопро-
мыслового управления «Газпром добыча 
Краснодар». Несет вахту на Югидском 
и Западно-Соплесском месторождениях. 
Но даже во время рабочих командиро-
вок не прекращает подготовку, занима-

ясь в тренажерном зале: «А летом, когда 
вахта длилась три месяца, мы с коллегами 
установили баскетбольное кольцо и про-
должили тренировки».

Любовь к спорту передал и своим сыно-
вьям — Алексею и Андрею. Первый рабо-
тает вместе с отцом машинистом техноло-
гических насосов, также посещает секцию 
по баскетболу. Младший оканчивает Ни-
жегородский государственный универси-
тет по специальности «юриспруденция» 
и увлекается плаванием.

Год назад Евгений выступал за сборную 
г. Сыктывкара на соревнованиях ветера-
нов в Йошкар-Оле. В финале его команда 
уступила сборной Казани, за которую вы-
ступал чемпион Европы 2007 года Петр 
Самойленко. Но по результатам турнира 
лучшим игроком признали Ермолина.

Готовиться к Спартакиаде Евгению по-
могали не только тренировки: «У меня 
дома живут два лабрадора. Я люблю гу-
лять с ними и таким образом настраивать-
ся на победу».

Екатерина АНТРОПОВА

СУПЕРSTAR ИСТОРИЯ УСПЕХА

ЕСТЬ РЕКОРД!
Геолог «Газпром добыча Краснодар» Евгений Ермолин приехал уже на свою пятую Спартакиаду «Газпрома».  
Он выступал за баскетбольную сборную предприятия еще в 1998 году.

ГОРЯЩИЕ ГЛАЗА ПАРНЕЙ
В стартовой игре Томск ярко заявил 
о себе в результативном поединке против 
Самары. Волжане резво начали, но за-
тем уже сибиряки пошли набирать очки 
в ударном темпе. Под гул барабанов сво-
их фанатов они забросили десяток безот-
ветных мячей. Самарцы напирали всей 
командой, но скоростные рывки оппо-
нентов через пустой тыл и точность трех-
очковых не оставляли им шансов. Первая 
половина завершилась с разницей в 25 оч-
ков. После перерыва Самара вроде нашла 
ключ к насыщенному центру чужой обо-
роны, но была смятена на подборах.

Параллельно с уверенной победы 
Астрахани над профсоюзной дружи-
ной стартовала вторая лига. И главной 
ее жемчужиной стала развеселая игра 
«транспортников» Волгограда и орен-
бургской «Добычи». Сначала трехочко-
вые здорово помогли волгоградцам, осо-
бенно усердствовал их лидер Николай 
Дикий, попадая даже с центра площадки. 
Однако в борьбе под щитом они уступали, 
и постепенно инициатива перешла к со-
пернику. Вот как прокомментировал по-
беду разыгрывающий из Оренбурга Ни-
кита Селиверстов: «Вначале мы немного 
притормозили, но когда я посмотрел 

на нашу скамейку и увидел горящие глаза 
парней, у меня не осталось сомнений, что 
игра перевернется в нашу сторону».

ПЕРВАЯ КРОВЬ
Баскетболисты Ямбурга в стартовом по-
единке пробили планку в 80 очков, пере-
играв неунывающих коллег из Ноябрь-
ска, у которых в соответствии с цветом 

формы периодически начиналась черная 
полоса на бросках.

В соперники команде хозяев Спартаки-
ады попались парни из Беларуси. И здесь 
пролилась первая кровь, когда в стыке 
уралец Артем Ивлев получил рассечение. 
Он вернулся в строй во второй половине 
матча, но уже не смог помочь партнерам 
против более габаритной дружины ся-
бров — уральцы уступили 30:58.

Самым конкурентным стало противо-
стояние Уренгоя и Надыма. Уренгойцы 
уверенно выиграли стартовый отрезок 
15:4, однако Надым не думал сдаваться, 
дышал в спину и едва не повернул игру 
в заключительной четверти. Но все-таки 
баскетболисты Уренгоя сумели удержать 
преимущество — 66:59. Тренер из Урен-
гоя Эдуард Перминов объяснил причину 
интриги: «Мы слишком рано поверили 
в собственные силы, а вот соперники, 
напротив, разыгрались». Тем временем 
во второй лиге Петербург развел руками 
перед коллегами из «Переработки», про-
играв — 27:53, а краснодарская «Добыча» 
с хорошим заделом прошла «Межрегион-
газ» — 48:16.

Завершили игровой день упорный по-
единок москвичей против ПХГ и ханты-
мансийское дерби трансгазов Сургута 
и Югорска. В первой игре с большим 
количеством силовой борьбы чуть силь-
нее оказались «подземщики» — 40:31. 
А в матче соседей по округу югорчане 
сразу начали напирать. Правда, баскет-
болисты Сургута тремя трехочковыми 
слегка выровняли положение. Но пози-
ционная атака Югорска взяла-таки свое.

Александр СТАРОДУМОВ

ЛИДЕРЫ ПО РАЗНЫЕ СТОРОНЫ ЛИГ
Лучшая игра с мячом вернулась в Екатеринбург с разделением на две лиги. Серебряные призеры двух последних турниров из Томска вместе с обладателями бронзы-2019 из Ямбурга 
оказались в первом дивизионе, а во второй попали двукратные чемпионы из Уфы, которые сегодня ворвутся в гонку за трофей.

Артем Ивлев 
прокомментировал 
свое рассечение:
— Получил удоволь-
ствием от игры. 
Правда не обошлось 
без травм, но это ра-
бочий момент. Игро-
вая ситуация, борь-

ба за мяч и немножко мне локоток 
прилетел — бывает. Был «заряжен», 
только после эпизода чуть-чуть 
кровь покапала.

ДИКИЕ ТРЕХОЧКОВЫЕ

Специалист по трехочковым с гово-
рящей фамилией — Николай Дикий 
из Волгограда — поделился впечат-
лениями от первого дня:
— Я еще со времен 
школы и институ-
та специализиро-
вался на трехоч-
ковых попаданиях, 
так что с центра 
и раньше забивал. 
У нас молодой кол-
лектив и пока нам 
не хватает игроков, которые мог-
ли бы потащить. Как я, например. 
Перед турниром мы провели не-
большие сборы. Всего недельку. Сы-
граться толком не успели. Но бу-
дем бороться однозначно, каждый 
матч играть только на победу.
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ПЕРВАЯ ПЯТЕРКА

НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС

— Юрий Викторович, в команде к вам 
обращаются исключительно по имени-
отчеству. В спортивной среде подоб-
ное надо заслужить, ведь так называют 
только самых заслуженных.
— Устал с этим бороться. Как прави-
ло, у спортсменов отчества не бывает. 
Но, с другой стороны, если посмотреть 
возрастной состав нашей команды — ос-
новная часть младше моих старших детей. 
А их у меня пятеро, и это — моя главная 
победа в жизни!
— И все пятеро пошли по вашим сто-
пам — в спорт?
— Ни один не пошел, хотя еще есть на-
дежда на младшего. Но со спортом дру-
жат все. Я рад, что сумел воспитать 
достойных людей, которые успешно 
проявляют себя в разных направлениях. 
Дочь Екатерина стала инженером, рабо-
тает в Инженерно-техническом центре 
«Газпром трансгаз Волгоград». В Екате-
ринбурге она вместе со мной защищает 
честь предприятия в моем любимом на-
стольном теннисе.
— Откуда эта любовь?
— Все было предопределено свыше. 
Помните слова из песни: «Друга я никог-
да не забуду, если с ним подружился в Мо-

скве». Так случилось с моими родителями. 
Они познакомились в Москве на I Спар-
такиаде народов СССР в 1956 году. Мама 
выступала за сборную Азербайджана 
по гимнастике, папа защищал цвета этой 
республики в баскетболе. С тех пор они 
не расставались. А у меня всегда перед 
глазами был пример родителей, которые 
остались со спортом и после рождения 
детей — меня и брата.

— Мама — гимнастка, папа — баскет-
болист. Так почему настольный теннис?
— Пробовал себя в разных видах, но ре-
шающим фактором стала материнская 
забота. У мамы на работе был теннисный 
стол. Она решила, что я всегда должен 
быть у нее на глазах, и приставила меня 
к мужикам, которые коротали за этим 
столом обеденные перерывы. И меня за-
цепило! Сам записался в секцию. Был чем-
пионом Волгограда и Краснодара. Высту-
пал за молодежную сборную РСФСР. Стал 
кандидатом в сборную СССР, но в силу 
объективных причин в состав не попал. 
Потом было много титулов, а высшим до-
стижением считаю победу в 2000 году на 
чемпионате страны среди ветеранов.
— А как судьба связала вас с Газпромом?
— Много лет тружусь спортинструкто-
ром Городищенского ЛПУМГ. Утверж-
дать не буду, но, наверное, среди участ-
ников наших соревнований найдется не 
более десяти человек из тех, кто прини-
мал участие в первой Спартакиаде «Газ-
прома» в Туле в 1996 году. Я — один из них. 
Практически аксакал! В Екатеринбурге 
уже моя десятая Спартакиада.

Евгений ОСАДЧИЙ

СУПЕРSTAR

РЫЦАРЬ МЯЧА И РАКЕТКИ
Назвать этого человека «старым» язык не поворачивается. Супер — «да», Star — «да», стар — никогда. Ему уже 62 года, но его энергии и оптимизму 
позавидует любой молодой. Знакомьтесь: Юрий Сергеев — капитан и самый возрастной участник сборной «Газпром трансгаз Волгоград».

ЦИК.РФ

Теннисисты традиционно начинают с ко-
мандного первенства. Только на сей раз 
по сути стартовали два турнира — первая 
и вторая лига. Впрочем, такое деление как 
бы на «сильнейших» и «слабейших» — ус-
ловное. Мощные коллективы, выдавшие 
крутые «зарубы», есть в обоих дивизио-
нах. Например, встреча между казанцами 
и оренбургской «Добычей» хотя и закон-
чилась со счетом 4:1 в пользу спортсме-
нов из Татарстана, продолжалась 2 часа 
40 минут! К тому моменту все остальные 
поединки давно завершились, а этот все 
длился и длился. Вот вам и вторая лига!

Неудивительно, что представители 
команд сразу не смогли отойти от жар-
кой борьбы и по горячим следам сами 
еще долго обсуждали поединок. И орен-
буржцы Артем Приходков и Дмитрий 
Свияцкий настаивали, что они были со-
всем не слабее — просто сопернику чуть 
больше повезло. Казанцы же в основ-
ном концентрировались в разговоре как 
на собственных ошибках, так и на своих 
удачных действиях.

— Я впервые участвую в Спартакиаде, 
поэтому поначалу было сложно совла-
дать с эмоциями, справиться с волнением. 

И когда счет стал 0:2, подумала, что уже 
вряд ли смогу выиграть. Однако благодаря 
поддержке партнеров и болельщиков уда-
лось взять себя в руки. В итоге все оберну-
лось для меня победой, — улыбается Алия 
Сагитова из «Газпром трансгаз Казань».

Настоящий спортивный триллер пода-
рили всем транспортники Нижнего Нов-
города и Ухты. Сначала Александр Боро-
вик и Полина Кырнышева сделали счет 

2:0 в пользу северян. Волжанин Иван Мо-
скаев одно очко отыграл, но Эльмира Ту-
рабекова опять уводит Ухту в отрыв — 3:1.

А дальше начинается самое вкусное. 
В парных поединках Евгений Гаврилюк 
и Иван Москаев сокращают отставание, 

а Елена Никишина и Анна Дрихель и во-
все восстанавливают статус-кво — 3:3. 
Все близится к удивительной развязке, 
когда к столу подходят смешанные пары. 

Дуэт Турабекова/Боровик берет две пер-
вые партии. Показалось, теперь-то Ухта 
своего уже не упустит, однако пара Ни-
кишина/Москаев вновь совершает кам-
бэк — 2:2. Увы, нижегородцев на новый 
подвиг не хватило: Ухта дожала и вырва-
ла победу. Эта игра, кстати, длилась три 
с половиной часа!

Таким получился первый теннисный 
день. Сегодня борьба в группах продол-
жится, а значит ждем новых суперматчей!

Сергей КАЛЕННИКОВ

КОГДА ЛИГА НЕ ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЯ
«Самый высокий уровень», — так оценил организацию соревнований главный судья по настольному теннису Николай Каменский.  
А зрители, которые вчера следили за стартом турнира, точно смогут добавить, что и качество борьбы соответствовало самым высоким запросам.

ИЗ ХОККЕЯ В ПИНГ-ПОНГ

Алексей Дорофеев работает в службе по-
жарной охраны Гавриловского ЛПУМГ 
и будет представлять «Газпром трансгаз 
Москва» в соревнованиях по настольно-
му теннису. Это его дебют на Спартаки-
адах «Газпрома»:
— Начинал свой путь 
в спорте как хоккеист, 
но в пятом классе узнал 
о секции настольного 
тенниса и потихоньку 
перешел в нее. Так с тех 
пор и играю. В выпуск-
ном классе школы вы-
полнил норматив кандидата в мастера 
спорта. Затем поступил в Российский 
государственный университет физиче-
ской культуры, попал в тренировочную 
группу к высококлассным профессиона-
лам, уникальным людям: заслуженному 
тренеру России Владимиру Воробьеву 
и мастеру спорта СССР Александру Чи-
ченеву. Результатом упорной и плодот-
ворной работы под их началом стало 
звание мастера спорта России.

За время карьеры был призером и по-
бедителем областных соревнований, 
чемпионатов Центрального федераль-
ного округа, призером клубного чемпио-
ната России в составе команды города 
Луховицы, призером чемпионата России 
и Европы среди студентов в составе ко-
манды РГУФК.
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КОРГИ НА УДАЧУ

Студент юридического факультета 
МГУ им. М.В. Ломоносова Алек-
сандр Веденеев уже второй раз 

принимает участие в Спартакиаде «Газ-
прома». Ему всего 19 лет, но он является 
капитаном студенческой сборной «Газ-
пром энергохолдинга».

Ребята уже имеют за плечами подоб-
ный опыт — два года назад они принима-
ли участие в студенческих Играх в Санкт-
Петербурге. Тогда команда заняла третье 
место в соревнованиях по спортивной 
гимнастике. Достижение историческое — 
впервые представители «Энергохолдин-
га» заняли призовое место на Спартаки-
аде «Газпрома».

Любые достижения невозможны без 
поддержки внутри коллектива. И Алек-
сандр как капитан помогает укрепить 
командный дух и сплотить участников 
вокруг общей цели. Кроме того, у коман-
ды есть примета «на удачу». Перед со-
ревнованиями каждый участник должен 
погладить собаку породы корги по имени 
Алекс. Этого пса можно смело назвать 
талисманом команды.

Азалия Ахатова, 
студентка Тюменского 
индустриального 
университета:
— Родилась в Тобольске, 
но детство и юность 
провела на Ямале. Учусь 
на четвертом курсе по 
специальности «стан-
дартизация, метрология и управление 
качеством в отраслях ТЭК». Придер-
живаюсь активной жизненной позиции, 
участвую в разных проектах и форумах. 
Из последнего отмечу выставку-форум 
«Россия» на ВДНХ, «II Слет целевых 
студентов ПАО «Газпром» и Тюменский 
нефтегазовый форум. Люблю путеше-
ствовать. Недавно исполнила мечту — 
побывала во Владивостоке и искупалась 
в Тихом океане. Читаю разную литерату-
ру — от художественной до книг по биз-
несу. Из последнего очень понравился 
роман Луизы Мэй Олкот «Маленькие 
женщины». Спортом занимаюсь несколь-
ко раз в неделю, люблю йогу, растяжку, 
табату и другие фитнес-направления. 
Не избегаю кардио— и силовых нагру-
зок. Считаю, что от жизни надо брать 
по максимуму, рассматривать каждую 
возможность, гнуть свою линию, стано-
вясь лучшей версией себя, мечтать, лю-
бить и быть любимой.

Влада Сухова, студентка Уфимского 
государственного нефтяного 
технического университета (УГНТУ):
— Учусь на третьем курсе на специаль-
ности «обслуживание и эксплуатация 

технологических объ-
ектов нефтегазового 
производства». В школе 
занималась пионерболом, 
бальными танцами и чер-
лидингом. Из танцеваль-
ных успехов можно от-
метить третье место 
на рейтинговом турнире 
по бальным танцам «Кубок Самарского 
СКА по спортивным танцам 2013 года». 
В том же году заняла призовое место 
на IV открытом городском Слете юных 
читателей Самары. В 2015-м с коман-
дой по черлидингу заняла первое место 
в категории «Синхронность» на от-
крытом чемпионате Надымского райо-
на по фитнес-аэробике. Также занимала 
призовые места на муниципальном этапе 
Всероссийской олимпиады школьников 
по литературе и русскому языку. В со-
ставе школьной команды была третьей 
на Президентских спортивных играх 
в соревнованиях по шашкам. В 2019-м за-
няла второе место на Международной 
олимпиаде по психологии для школьни-
ков. В том же году принимала участие 
в 10-й научно-практической конферен-
ции молодых ученых и специалистов 
«Газпром добыча Надым».

Руслан Садыков, студент Тюменского 
индустриального университета:
— Учусь в магистратуре по направле-
нию «разработка нефтяных и газовых 
месторождений». Увлекаюсь волейбо-
лом, футболом, лыжными гонками, спид-
кубингом, шахматами, компьютерными 

играми. В школе часто 
участвовал в соревно-
ваниях по туризму. По-
лучал государственную 
академическую стипен-
дию от университета, 
а также единоразовую 
стипендию от одной 
из нефтегазодобываю-
щих компаний. Окончил бакалавриат 
с красным дипломом, имею пять статей 
РИНЦ, одну государственную регистра-
цию программы ЭВМ, одну публикацию 
ВАК, а также принимал участие в орга-
низации промышленно-энергетического 
форума TNF в 2022-м и 2023 годах.

Манас Шекенов, 
студент МГТУ 
им. Баумана:
— Работаю инженером 
2-й категории в НИИ ме-
ханики МГУ им. Ломоно-
сова. Веду спортивный 
образ жизни, посещаю 
студенческую футболь-
ную секцию. Со школы интересуюсь на-
учной деятельностью. Неоднократно 
занимал призовые места на региональ-
ных и заключительных этапах. Сегодня 
занимаюсь научно-техническим проек-
том, который планирую представлять 
на международных конференциях. Посе-
щаю бизнес-форумы крупных компаний, 
где получаю опыт работы в команде. 
Обучаюсь на военной кафедре и поддер-
живаю физическую форму на должном 
уровне.

ЙОГА, ТАНЦЫ И НАУКА
Представляем участников студенческой сборной «Газпром добыча Надым».

БОЙТЕСЬ «РАЗНОТРАВЬЯ»
Первым испытанием для ребят стало… 
социологическое исследование, которое 
им пришлось провести самим во время 
творческой бизнес-встречи. Да, бывают 
здесь и такие. Привыкайте — Спартакиа-
да еще не раз вас удивит! Студенты долж-
ны были опросить как можно больше 
участников и сами ответить на несколько 
вопросов. Например, чем увлекается че-
ловек, есть ли у него домашний питомец, 
какие ему нравятся книги, фильмы, блю-
да... И главное — есть ли у него мечта?

— Чтобы участники «проснулись» 
и включились в работу, чтобы пошла 
энергия, группу нужно разогреть, рас-
шевелить. Мы хотели «выдернуть» ребят 
из их мини-коллективов, сделать так, что-
бы они раскрылись, начали знакомиться, 
общаться друг с другом — и получать от 
того удовольствие, — рассказывает биз-
нес-тренер, кандидат психологических 
наук Татьяна Повалкович.

«Соцопрос» продолжался полчаса. 
Когда ребята подвели итоги, стартовали 
мастер-классы. «Прокачать» студентов 
пригласили профессиональную команду 
из бизнес-тренеров, кандидатов и док-
торов психологических и политических 
наук. На первом занятии, посвященном 
самопрезентации, они учили «целевиков» 
публично выступать, рассказывали, как 
лучше заявить о себе и грамотно «про-
двинуть» команду.

— Многое из того, что сегодня узнал, 
для меня было в новинку. Например, кон-
курентность, то, как правильно презен-
товать себя. Интересные вещи. А глав-
ное, полезные, — делится впечатлениями 
Аманжан Букумбаев из «Газпром добыча 
Оренбург». — Я часто участвую в разных 
чемпионатах, где приходится представ-
лять себя, свою команду. Поэтому то, что 
сегодня рассказали, мне пригодится.

На втором мастер-классе ребят об-
учали дизайну и символике. Эти знания 
они использовали, когда разрабатывали 
стиль своей команды — придумывали эм-
блемы и лозунги.

— Хорошая эмблема без слов показы-
вает сильные стороны коллектива. Здесь 
важно все — ключевые символы, форма, 
цвет, шрифты. Например, квадрат сим-
волизирует «упертость», строгий шрифт 
с жесткими углами — готовность к кон-
куренции и борьбе. Чтобы логотип за-
помнился, в нем должно быть не больше 
пяти элементов и трех слов, лучше корот-
ких. Иначе он будет «рябить», а «разно-
травье» плохо воспринимается и в памяти 
не задерживается. Важно даже, где рас-
положить эти элементы. Например, пра-
вая сторона чаще ассоциируется с энер-
гией и прорывом, а левая — с эмоциями 
и душевным теплом, — рассказывала 
ребятам Инна Крутько, бизнес-тренер, 
доктор психологических наук, профессор 
кафедры организации работы с молоде-
жьюУрФУ.

СПЕЦИФИЧНЫЙ «ШЕДЕВРУМ»
Кроме бизнес-тренеров и психологов 
создать эмблемы студентам помог еще 
один «эксперт» — нейросеть «Яндекса» 
под названием «Шедеврум». Инструмент 
этот выбрали за его удобство, широкие 
возможности и популярность среди мо-
лодежи. Но как бы человеку ни хотелось, 
нейросеть не сделает за него всю работу. 
Чтобы получить результат, ей надо гра-
мотно поставить задачу. Здесь ребятам 
и пригодились знания о дизайне и о тех-
нике креативного мышления, которой 
учили на третьем мастер-классе.

Все, что студенты узнали за полтора 
часа, они показали после обеда, когда го-
товили презентации команд. За несколько 
минут им нужно было рассказать о сво-

ем коллективе, представить его эмблему 
и лозунг. Такие работы должны стать от-
четными. Планировалось, что их будет 
оценивать жюри, которое выберет луч-
шие презентации и распределит призовые 
места. Но от этой идеи отказались. Вме-
сто «раздачи слонов» провели креатив-
ный нетворкинг «Бумажный журавлик», 
на котором команды готовили друг другу 
оригами-подарки и писали пожелания.

— Упор решили сделать не на конку-
ренцию, а на сотрудничество. Так, чтобы 
не строгие судьи определяли лучших, 
а сами ребята выбирали тех, кто им боль-
ше всего понравился и кому они хотят 
сделать подарок, — рассказывает Татья-
на Повалкович. — Чтобы первый день 
Спартакиады запомнился им не упорным 
соревнованием, а дружеским общением 
и совместным творчеством. И мне кажет-
ся, у нас получилось!

Кирилл КИРЯГИН

КАК СЛОН ПРЕВРАТИЛСЯ В ЖУРАВЛЯ
Вместе с взрослыми соревнованиями вчера стартовала студенческая Спартакиада ПАО «Газпром». На Урал приехало более полусотни будущих газовиков — студенты вузов, 
которые заключили договор на целевое обучение с дочерними обществами компании.

ПОРТРЕТ УЧАСТНИКА СПАРТАКИАДЫ 
СТУДЕНТОВ ПАО «ГАЗПРОМ»-2024
Средний рост — 170 см
Цвет глаз — голубой
Цвет волос — русый

САМЫЕ ПОПУЛЯРНЫЕ И САМЫЕ 
НЕОБЫЧНЫЕ ОТВЕТЫ:
Любимая еда — бургер/хинкали
Любимая музыка — рок/регги
Домашнее животное — кошка/
хамелеон
Любимое хобби — спорт/бизнес
Любимые фильмы и книги — 
«Титаник»/«Иди и смотри»
Мечта — сделать карьеру/
полететь в космос

ДАЕШЬ МОЛОДЕЖЬ!
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Увлечение стрельбой для Александры 
началось с полиатлона, которым она за-
нималась в студенческие годы. А дальше 
из нескольких дисциплин осталась только 
стрельба. И вот уже 22 года она считает ее 
своим хобби. Именно так, поскольку во гла-
ву угла никогда не ставилось достижение 
спортивных вершин или получение разря-
дов. Хотя в активе еженедельные много-
часовые тренировки и полноценная работа 
с наставником. Просто это любимое увле-
чение, которое дарит незабываемые впе-
чатления и новый интересный опыт.

«При этом нельзя сказать, что для меня 
совсем неважны победы, — делится Алек-
сандра. — Просто зачастую это победы, 
в первую очередь, над собой. У нас ведь 
статичный вид спорта, где ты не видишь 
соперника, не анализируешь его успехи».

Кто-то обладает врожденным талан-
том, но большинство упорно трудится, 
развивая мышечную память и многократ-
но повторяя упражнения. Все-таки нужно 
иметь особый склад характера, чтобы не-
подвижно стоять больше часа в изготовке 
для стрельбы, монотонно отрабатывая на-
выки наведения прицела на мишень.

Практическая стрельба Стремедлов-
ской ближе, поскольку это в чистом виде 
выброс энергии, разгрузка и медитация 
одновременно. А сколько тонкостей в под-
боре специального снаряжения для трени-

ровок! Костюмы жесткие, похожие на об-
лачение сварщиков, и надеть их можно 
только с посторонней помощью. «Я доста-
точно миниатюрная, поэтому часто ста-
новлюсь предметом насмешек, что я мень-
ше винтовки, — улыбается Александра. 
— И все же пулевая стрельба — сложный 

координационный и даже интеллектуаль-
ный вид спорта. Каждый борется за свою 
мишень и чаще сам с собой. Все решается 
у спортсмена в голове, поэтому надо под-
ружиться со своим телом и душой!»

Ирина СОРОКИНА

ПОДРУЖИТЬСЯ СО СВОИМ ТЕЛОМ И ДУШОЙ!
Прошли те времена, когда девушки интересовались только танцами, кулинарией и рукоделием. Сегодня стереотипов в отношении 
представительниц прекрасного пола все меньше — хрупкая девушка с винтовкой или пистолетом скорее вызывает восхищение. 
Ведущий бухгалтер «Ачим Девелопмент» Александра Стремедловская доказывает собственным примером, что вполне реально 
заниматься брутальным спортом и оставаться женственной, сочетать в себе твердый характер и решительность с мягкостью и грацией.

Инженер Бюро главных инженеров проек-
тов нижегородского филиала «Газпром про-
ектирования» Юлия Калугина рассказыва-
ет о том, что чего ждет от Спартакиады:
— Настольный теннис — неотъемлемая 
часть моей жизни. В СДЮШОР № 13 Ниж-
него Новгорода меня привели учителя 
с продленки. Сначала это был обычный 
факультатив, однако затем увлечение 
переросло в полноценный тренировоч-
ный процесс. Когда поступила в универ-
ситет, теннис отошел на второй план, 
но ненадолго. После того как в 2013 году 
устроилась в «Гипрогазцентр» (истори-
ческий институт, входящий в периметр 
нашей компании), я попала в команду 
чудесных людей, увлеченных спортом, 
и вспомнила былые навыки.

Мы участвовали в Спар-
такиадах «Газпром транс-
газ Нижний Новгород», 
проводили спортивные 
летние сборы и турниры 
среди трудового коллек-
тива. В корпоративных 
соревнованиях практиче-
ски всегда брала личные 
медали, но самые дорогие 
победы — в командном за-
чете. Именно они дарят 
главные эмоции.

Когда узнала, что наша компания по-
дала заявку на участие в Спартакиаде 
«Газпрома», загорелась идеей стать ча-
стью сборной «Газпром проектирова-
ния», вновь ощутить командный дух, 

разделить с партнерами 
радость побед и горечь по-
ражений. Это ведь насто-
ящие Олимпийские игры 
для газовиков, и упустить 
шанс поучаствовать в них 
было бы очень обидно.

Несмотря на напряжен-
ный рабочий график, наша 
теннисная команда очень 
старалась набрать форму, 
чтобы не ударить в грязь 
лицом. Считаю, нам уда-

лось выйти на нужный уровень благо-
даря регулярным тренировкам, грамот-
ным советам тренера, поддержке семей 
и огромному желанию побывать на этом 
грандиозном спортивном празднике!

ОЛИМПИЙСКИЕ ИГРЫ ДЛЯ ГАЗОВИКОВ

УРОКИ ОТЦА
Капитаном лыжной команды «Газпром 
Администрация профсоюз» является 
Вера Орлова, главный эксперт Аппарата 
Правления ПАО «Газпром». Без скрупу-
лезной проверки этой хрупкой девушки 
ни один важнейший документ не попадает 
на стол Алексея Борисовича Миллера.

Вера не занималась спортом професси-
онально, но в школьные годы посеща-
ла секцию по легкой атлетике и играла 
в волейбол в свое удовольствие. Актив-
но тренироваться начала лишь в пару 
лет назад, присоединившись к секции 
по бегу ППО «Газпром Администрация 
профсоюз».

Здесь Вера нашла единомышлен-
ников и быстро втянулась, а дальше 
хобби незаметно переросло в нечто 
большее — участие в соревнованиях 
по триатлону. Так, осенью 2023 года 
в составе команды Gazprom Triathlon 
Team она заняла первое место в корпо-
ративном зачете по итогам соревнова-
ний IRONSTAR SOCHI 2023.

На лыжи Веру поставил папа. 
И во время нынешних суровых трени-
ровок она часто с теплотой вспоминает 
прогулки с отцом по заснеженному пар-
ку, его первые уроки. Эти детские вос-
поминания придают ей силы. Вера го-
ворит, что очень хотела бы поделиться 
с папой своими достижениями, и наде-
ется, что он наблюдает за ее успехами.

Денис ТРУБИН


